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22 . Gemeinderatssitzung Ort: Rathaus Solnhofen 

Datum 12.11.2015 Beginn 19:00 Uhr Ende 22:06 Uhr 

Teilnehmer 

1. BGM Schneider, 2. BGM Joachim Schröter, GR Ute Grimm, GR Jochen Eger, 

GR Klaus Hölzl (ab 19:10 Uhr), GR Mike Hofmann, GR Thomas Leesch, GR Alfred 

Mack, GR Armin Mack, GR Norbert Mittermeier, GR Matthias Strobl, OS Bernd 

Lotter 

 

14 Zuhörer 

Notizenführer Herr Joachim Schröter 

 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Bauanträge 

Diskussion Keine 

 

TOP 2 Kläranlage – Vergabe Fenster  

Diskussion 

6 Firmen wurden angefragt; 2 Angebote 

Günstigstes Angebot: Fa. Rachinger, Bieswang, 17.384,04  

2. Angebot war um ca. 2.500 € teurer. 

 

Außentüren und Tore; Submission am 03.11.2015 ohne Rückläufer  

Erneut ausgeschrieben mit Trennung nach Außentüren und Tore. 

Beschluss Der Gemeinderat stimmt der Vergabe an die Fa. Rachinger zu. 

Abstimmung 10 zu 0 

 

TOP 3 Kläranlage – Vergabe Photovoltaikanlage 

Diskussion 

2 x ausgeschrieben, da nur sehr schwer vergleichbar. Module und Wechsel-

richter vorgegeben, Größe 65 KW/Pic 

 

3 von 6 angeschriebenen Firmen haben geantwortet: 

Günstigstes Angebot: Fa. Baum, Treuchtlingen, 85.977,50 €;  

Die weiteren Angebote lagen bei 88.952,50 € und bei 91.368,20 €.  

Beschluss Der Gemeinderat stimmt der Vergabe an die Fa. Baum zu. 

Abstimmung 11 zu 0 

 

TOP 4 Kläranlage – Änderung bei der Kompaktanlage 

Diskussion 

Anstatt die Wärmedämmung bei den Maschinen soll die Gebäudeaußenhaut 

isoliert werden. Mehrkosten für die Ausführung durch die Fa. Kirsch: 14.546,35 €.  

Dafür wird das Angebot der ZWT um 21.217,26 € billiger. 

 

GR Hofmann 

Wird dann auch eine Heizanlage benötigt? 

 

2. BGM Schröter 

Die Umgebung ist feucht. Wie verhält es sich dann mit dem Schimmelbefall?  

 

Der 1. BGM wird eine Klärung bis zur nächsten GR-Sitzung herbeiführen. 

 

TOP 4 Sachstand Hobbysteinbruch 

Diskussion 

Vorstellung des Geländes anhand von Bildern.  

Das Gelände ist nun eingezäunt. Am Eingang kommen noch zwei Bauzäune 

zum Einsatz. Vom künftigen Verkaufstand-Standort hat man einen guten Über-

blick über das gesamte Gelände. 
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TOP 5 Strom – 110 KV-Leitungstrasse 

Diskussion 

Es wurde der Brief vorgestellt, der seitens der Verwaltung erstellt und von 2. 

BGM Schröter Korrektur gelesen wurde. Es wurde noch zwei kleinere Berichti-

gungen vorgenommen. Der Brief ist an die Regierung von Mittelfranken, die 

Main-Donau-Netzgesellschaft und das Landratsamt Weißenburg-Gunzenhau-

sen gerichtet. 

 

TOP 6 Straßenbeleuchtung – Umrüstung auf LED 

Diskussion 

Es liegt ein Komplettangebot der Fa. Konbauer über 33.476 € vor, was Umbau, 

Leuchtkörper und Lampenschirmreinigung beinhaltet.  

In der Bahnhofstraße werden versuchsweise 6 matte und 6 klare Lampen in 

verschiedenen Wattstärken sowie am Bieswanger  

Weg 3 Versuchslampen eingerichtet. So soll ausgetestet werden, welche Watt-

stärke und welche Ausführung benötigt wird, um genügend Licht zu erzeugen 

und dabei nicht zu blenden. 

 

Die vollständige Umrüstung soll im Frühjahr 2016 erfolgen. 

Die Investition amortisiert sich bereits nach ca. 2 Jahren. 

Beschluss Der Gemeinderat stimmt der Umrüstung wie vorgeschlagen zu. 

Abstimmung 11 zu 0 

 

TOP 7 Bekanntgaben – Sachstand Kläranlagenbau 

Diskussion 

Der 1. BGM zeigte dazu einige Bilder. 

- In Kürze wird mit der Errichtung des Betriebsgebäudes begonnen; die 

Grundplatte hierzu wurde jetzt errichtet. 

- Die beiden SUV-Becken wurden mit Altmühlwasser auf Dichtigkeit über-

prüft.  

- Der Baufortschritt ist aufgrund des guten Wetter sehr gut. Die Fertigstel-

lung wird planmäßig Sommer / Herbst 2016 erwartet. 

 

TOP 8 Bekanntgaben – Submission Kläranlage am 11.11.2015 

Diskussion 
Es werden weitere Gewerke ausgeschrieben (Bodenbeläge, Malerarbeiten, 

Elektroarbeiten). Die Vergabe soll in der nächsten GR-Sitzung erfolgen. 

 

TOP 9 Bekanntgaben – Neue E-Bike-Ladestation 

Diskussion 
Im Fahrradhäuschen sind drei Ladestationen für E-Bikes installiert worden. Die 

Anlage wurde von der Fa. N-Ergie spendiert. 

 

TOP 10 Bekanntgaben – WLAN-Hotspots 

Diskussion 

Gemeinden mit Interesse können sich beim WLAN-Zentrum in Straubing infor-

mieren; der Freistaat finanziert diese Anlagen. 

Über den Landtagsabgeordneten Manuel Westphal sind wir an der Sache 

dran. 

 

TOP 11 Bekanntgaben – KiTa – Haus der kleinen Forscher 

Diskussion 

IHK Nürnberg hat unsere KiTa mit dem Prädikat „Haus der kleinen Forscher“ 

ausgezeichnet. Solnhofen und Nennslingen sind im Landkreis Weißenburg-Gun-

zenhausen die einzigen KiTas, die mit dieser Auszeichnung geehrt wurden. 

 

TOP 12 Bekanntgaben – Volkstrauertag 

Diskussion 

Am kommenden Sonntag ist Volkstrauertag.  

Kirche: kath. Solakirche; Beginn 8:45 Uhr 

Trauermarsch vor Sparkasse: Beginn 10Uhr 

Die Gesamtbevölkerung ist eingeladen. 
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TOP 13 Bekanntgaben – Museumsnacht 

Diskussion 
Am 20.11.2015 findet ab 19 Uhr die 9. Museumsnacht statt.  

Die Bevölkerung ist herzlichst eingeladen. 

 

TOP 14 Bekanntgaben – Bürgerversammlung 

Diskussion 
Am 26.11.2015 beginnt um 19:30 Uhr in der Solahalle die Bürgerversammlung zu 

allgemeinen Themen der Gemeinde. 

 

TOP 15 Bekanntgaben – Weihnachtsmarkt 

Diskussion 
Am 28.11.2015 beginnt um 15 Uhr bei Fa. Möbel Rachinger unser Weihnachts-

markt. Auch hier ist die gesamte Bevölkerung herzlichst eingeladen. 

 

TOP 16 Anfragen 

Diskussion 

2. BGM Schröter 

Der Grenzumgang rechts der Altmühl konnte aufgrund starker Verwachsungen 

nicht überall auf der Grenze begangen werden. Für künftige Grenzumgänge 

fordert Herr Schröter einen vorhergehenden Begann durch die Feldgeschwore-

nen oder durch Bauhofmitarbeiter, die neuralgische Stelle freilegen sollen.  

> Man kann nicht alles so machen, es soll versucht werden. 

 

 

GR Mittermeier 

Straßenschaden in der Römertalstraße schon geklärt? 

> Bisher konnte man sich noch nicht darum kümmern. 

 

TOP 17 Anfragen Anfrage der Zuhörer 

Diskussion 

Heiner Hertrich 

Kläranlagenfinanzierung: Der Staat muss sich beteiligen. Gemeinde- und Städ-

tetag hätte bereits 2005 dagegen aufstehen müssen. 

> Antwort des 1. BGM: Die Gemeinde ist hier machtlos. 

 

 

Dieter Kittsteiner 

Straßenausbaubeitragssatzung: Diese sollte abgeschafft und durch eine allge-

meine Finanzierung ersetzt werden. 

>  Es gibt einen Gesetzentwurf, der im Landtag vielleicht noch in 2015 beraten 

wird. 
 


